
Rencontre intergénérationnelle à la Collinière, par C. BRUNEAU, responsable du niveau 2nde. 

 Ce projet a vu le jour en 2022 : dans le cadre de son oral de Brevet, Maëlle avait récolté des 
fonds pour financer l’achat de jeux de société en vue d’une rencontre intergénérationnelle autour du jeu. 

Belle occasion pour faciliter le dialogue entre le jeune lycéen et le résident de l’EHPAD. Nous en 

sommes donc, cette année, à la 3
e
 édition ! 

 Après un sondage auprès d’élèves de seconde et une 

douzaine de réponses favorables, une réunion 

d’information permit de présenter le projet : rencontrer 

des résidents de l’EHPAD de la Collinière autour 
d’ateliers de jeux de société et de pose vernis. 

Une fois la convention rédigée et signée, la date 

du 19 avril est fixée et nous pouvons prendre la direction 
de l’établissement flambant neuf. La taille des différents 

bâtiments nous a de suite impressionnés. Jean, un 

résident, nous a de suite accueilli. Il avait lu que des 
élèves de seconde venaient aujourd’hui dans son 

établissement et nous a conseillé d’aller voir la salle de 

rééducation, ce que nous fîmes avec Doriane Marchand, 

animatrice souriante et dynamique. C’est l’interlocutrice 
principale qui a fait le lien avec sa hiérarchie afin que le 

projet aboutisse et se renouvelle. 

Elle nous a présenté les salons de beauté/coiffure, la magnifique et spacieuse salle de 
rééducation dotée d’un punching ball, le coin salon, le bar, le restaurant et bien évidemment la salle dans 

laquelle la rencontre allait avoir lieu. Les jeux de société étaient déjà installés. Au fur et à mesure, les 

résidents arrivaient dans la salle. Chacun avait sa spécialité : le Rummikub, le puissance 4, le jeu de 
dames, le mikado, le triomino, le dubble. Nous avons apprécié la jovialité de Patrick, la concentration 

et la gentillesse d’Edmonde, ainsi que le sourire d’Eric. 

Les lycéens mettaient tout en œuvre pour les 

faire participer au maximum : patience, gentillesse, 
douceur et bienveillance. Au fur et à mesure du jeu, les 

langues se déliaient et le dialogue s’instaurait. 

Un autre atelier allait attirer les résidents ou 
plutôt les résidentes : la pose de vernis. Certaines d’entre 

elles étaient tellement contentes qu’elles allaient ensuite 

de table en table pour montrer le résultat ! 

 Cette rencontre se clôtura par un petit goûter 
servi par nos jeunes et offert par l’EHPAD, collation 

appréciée de tous. 

 L’heure du départ avait sonné, ce n’était pas 
facile pour certaines lycéennes de quitter la résidence 

tellement elles avaient créé un lien privilégié. La 

rencontre est donc réussie et nous n’avions qu’une seule 
idée en tête : vivre de nouveau une telle expérience. Le 

rendez-vous est donc pris pour l’année prochaine. Je 

remercie vivement Mme Marchand pour son implication 

au quotidien avec les résidents ainsi que le personnel de 
santé présent lors de la rencontre.  

 

 
 

 

 
 

 



Louane POSEZ : J’ai apprécié la 

rencontre intergénérationnelle. Ce fut un 

moment de partage avec des personnes 

âgées, nous avons pu discuter et jouer, 

échanger sur la vie de tous les jours. Une 

relation de confiance s’est très vite 

installée. C’est une expérience 

enrichissante, je comprends mieux le 

sentiment de solitude des personnes 

âgées. Cette expérience devrait être 

renouvelée plus souvent.  

 

Lucie BOUCLY : Ça a été pour moi une 

superbe expérience, tout s’est bien 
déroulé. Pour ma part, cet après-midi 

auprès des personnes âgées m’a permis 

de savoir que c’était auprès de personnes 
que je voulais travailler plus tard. J’ai pu partager un agréable moment, si je pouvais le refaire j’y 

retournerai sans hésiter.  

 

Manon PAWLOWSKI : Pour ma part, 

j’ai choisi de participer à la pose de 

vernis à ongles. Cette interaction a 

permis aux résidents d’avoir un contact 

avec des personnes extérieures 
permettant ainsi de se changer les idées, 

de se remémorer certains bons souvenirs, 

de pouvoir discuter et de passer tout 
simplement un moment agréable. 

Cette sortie m’a permis d’échanger avec 

différentes personnes, j’ai rencontré 

Henriette, une retraitée arrivée depuis 
peu, elle nous a parlé d’elle, de sa famille 

et de ses anciennes habitudes. 

J’ai beaucoup apprécié ces échanges et 
j’encourage les volontaires et les indécis à venir rendre visite à des personnes âgées qui se remémorent 

leur jeunesse à notre contact. C’est très enrichissant. » 

 
 


